

# CENTRE HOSPITALIER DE VALENCIENNES

## COMMUNIQUE DE PRESSE



Diffusion immédiate

### ***De la chirurgie à la rééducation, une prise en charge de la scoliose coordonnée.***

*Le Centre Hospitalier de Valenciennes est heureux d'annoncer le lancement officiel de la prise en charge chirurgicale de la scoliose pédiatrique. Ce nouveau parcours vise à offrir une expertise de pointe et des soins de qualité aux enfants et adolescents. Désormais, les jeunes du Hainaut-Cambrésis bénéficieront d'une expertise de pointe pour traiter cette pathologie complexe de la colonne vertébrale.*

Valenciennes – 18 février 2025

#### **Un levier d'espoir et d'excellence pour notre territoire**

La scoliose est une déformation tridimensionnelle de la colonne vertébrale qui touche environ 2 à 3 % des enfants et adolescents. Sans une prise en charge appropriée, cette condition peut entraîner des complications respiratoires, des douleurs chroniques et une altération de la qualité de vie. Cette nouvelle prise en charge sur le territoire permettra de réduire les délais de prise en charge pour les patients atteints de cette pathologie.

Cette nouvelle initiative vise principalement les adolescents et jeunes adultes avec des soins adaptés à chaque étape de leur développement. L'objectif est de prévenir l'aggravation de la scoliose et d'améliorer la qualité de vie des jeunes patients, en leur permettant de mener une vie active et sans douleur.

Depuis de nombreuses années, le Centre Hospitalier de Valenciennes s'impose comme un établissement référent en matière de soins pédiatriques dans la région. Les équipes médicales, composées de professionnels hautement qualifiés, bénéficient d'une formation continue pour intégrer les dernières avancées technologiques et thérapeutiques. En investissant dans des équipements à la pointe de l'innovation et en adoptant une approche centrée sur le patient, le Centre Hospitalier de Valenciennes garantit un niveau d'excellence qui fait la fierté de tout le territoire.



## **Un nouveau parcours de soins pour transformer l'avenir des jeunes**

Le service de chirurgie pédiatrique du Centre Hospitalier de Valenciennes, en collaboration avec l'équipe d'anesthésie, de neurologie et de radiologie, propose désormais une prise en charge globale de la scoliose pédiatrique. Cette offre inclut :

- **Consultations spécialisées** : Évaluation approfondie par des chirurgiens spécialisés en orthopédie pédiatrique.

- **Techniques chirurgicales avancées** : Mise en œuvre de procédures complexes, telle que la chirurgie d'arthrodèse vertébrale par voie postérieure, pour corriger les déformations précocement pour éviter des arthrodèses très étendues.
- **Collaboration multidisciplinaire pour une sécurité optimale du patient** : surveillance neurologique constante en per-opératoire, séjour post-opératoire en réanimation suivi d'un parcours rééducatif fléché.
- **Collaboration à l'échelle de la région** : Le CHU de Lille a participé à la formation des équipes du centre Hospitalier de Valenciennes.
- **Suivi pluridisciplinaire** : Accompagnement par une équipe composée de kinésithérapeutes, psychologues, orthoprothésistes et assistants sociaux pour assurer une rééducation optimale et un soutien global aux familles.

La scoliose étant une pathologie qui évolue avec la croissance, il est essentiel d'adopter une approche personnalisée pour adapter la prise en charge à chaque patient et encourager un dépistage précoce.



Le centre de Soins Médicaux et de Réadaptation du Centre Hospitalier de Saint-Amand-les-Eaux est en passe d'ouvrir un parcours pédiatrique permettant aux jeunes adolescents opérés de retrouver une mobilité en bénéficiant d'un suivi médical attentif. Cette initiative démontre une fois de plus les liens forts qui unissent les différents [hôpitaux du Hainaut-Cambrésis](#) sur le territoire.

D<sup>r</sup> Adrien FOURNIER, chirurgien au Centre Hospitalier de Valenciennes déclare « *La prise en charge de la scoliose nécessite une approche personnalisée et multidisciplinaire. Grâce à nos équipements modernes et à une équipe dédiée, nous pouvons offrir des traitements innovants tout en accompagnant chaque patient dans son parcours de soins.* »

## **Une collaboration Ville-Hôpital**

Les professionnels du Centre Hospitalier de Valenciennes et de la médecine de ville de Valenciennes ont proposé différentes actions dans les établissements scolaires du territoire. L'objectif étant le dépistage, les élèves ont pu réaliser différents tests consistant à observer l'asymétrie du dos. Ce dépistage précoce permet ainsi une prise en charge rapide et adaptée afin de prévenir les complications à l'âge adulte.

### **A propos du Centre Hospitalier de Valenciennes**

Fort d'un collectif de plus de 5500 professionnels investis, d'un budget de plus de 550 millions d'euros et d'une certification HAS « Haute qualité des soins », le Centre Hospitalier de Valenciennes est l'établissement de recours et de référence du Hainaut-Cambrésis à tous les âges de la vie. Résolument tourné vers l'avenir et ancré sur son territoire, le CHV accomplit ses missions de service public de santé en contribuant activement, en tant qu'hôpital support des Hôpitaux Hainaut-Cambrésis au développement de l'attractivité du Hainaut-Cambrésis et à la santé de presque 1 million d'habitants.

Pour plus d'informations, veuillez nous contacter.

Contact média

Chloé Schuller-Bouquet

Attachée de communication

[Schullerbouquet-c@ch-valenciennes.fr](mailto:Schullerbouquet-c@ch-valenciennes.fr)

03.27.14.00.30

Pour en savoir plus

<https://www.ch-valenciennes.fr>